



La importancia de la alfabetización en el desarrollo de competencias para el desarrollo sostenible

Desde el año 1967, la ONU aprobó la conmemoración del Día Internacional de la Alfabetización con el objetivo de dar seguimiento a la evolución de la tasa de alfabetización a favor del logro de la Agenda 2030 y sus Objetivos de Desarrollo Sostenible. A pesar de los logros alcanzados, los desafíos persisten, ya que 773 millones de adultos en el mundo no poseen, hoy en día, las competencias básicas en lectoescritura.

A partir del año 2017, se incluyó la alfabetización digital, que pretende desarrollar la capacidad de entender y utilizar eficientemente las nuevas tecnologías de las comunicaciones. Esto ha cobrado especial urgencia a partir de la crisis provocada por la pandemia, puesto que creó trastornos sin precedentes en los procesos de aprendizaje de niños, jóvenes y adultos. También acentuó la desigualdad ya existente en cuanto al acceso a oportunidades de alfabetización significativas.

Es por ello que, en esta oportunidad, el Día Internacional de la Alfabetización 2021 se celebrará bajo el tema de “Alfabetización para una recuperación centrada en las personas: reducir la brecha digital”, tratando de analizar la manera en que la alfabetización tributa a favor de construir los cimientos para una recuperación basada en el ser humano. Asimismo, sacará provecho de los factores que propician que la alfabetización se base en la tecnología inclusiva y útil, para que nadie quede rezagado. De este modo, este Día representa una oportunidad para repensar el futuro de la enseñanza y el aprendizaje en el ámbito de la alfabetización, en el contexto de la pandemia y más allá de esta.

Estar alfabetizado hace importante a la persona, porque el saber leer y escribir es fundamental para la educación, abre las puertas a un mañana esperanzador pero sobre todo ayuda a liberarse de la pobreza, tanto mental como económica, debido a que hace al ser más pensante, analítico, crítico y creativo, capaz de poder generar y defender sus ideas, asumir compromisos y aceptar errores.

Desde esta perspectiva, la Fundación Propagas se suma a la labor de contribuir al proceso de alfabetización desde temprana edad, mediante el desarrollo de cursos formativos dirigidos a docentes en áreas de pensamiento computacional en primera infancia y las niñas en STEM: una educación inicial incluyente, en alianza con otras organizaciones de la región, a través del Centro Greta-STEAM.

Ayudar a otros a adquirir una nueva habilidad en estas áreas, es una buena forma de celebrar, este 8 de septiembre, el Día Internacional de la Alfabetización. Puede ser algo tan simple como enseñar a un niño las vocales, leer un cuento a niños con acceso limitado a la lectura o compartir un tutorial sobre algún programa que sepas usar muy bien.

El objetivo es disminuir el analfabetismo tanto lingüístico como tecnológico, este es el momento de contribuir en esta misión de disminuir las brechas. Comparte tu aporte con la etiqueta #DiaMundialDeLaAlfabetización.



¿Quieres tener más información?
Escríbenos a:
info@fundacionpropagas.do